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人最难的是认识自己。故曾子曰
“吾日三省吾身”，孔子曰“见贤思齐焉，
见不贤而内自省也”。

自省自律，是国人修身立德历来所注
重的。在当前开展的第二批群众路线教
育实践活动中，党员干部剖析个人“四风”
问题，更应该勇于自省自律、善于自省自律。

而慎独，是自省自律的最高境界，
是古代君子修身的信条。慎独就是在
没有其他人在场、没有其他人监督的情
况下，仍然以高度的自觉保持道德上的
谨慎不苟、心地上的清正纯洁、行为上
的光明磊落。对今天的党员干部来说，
就是要努力改造主观世界，遏制私欲贪

念，加强党性修养，自觉按照社会道德、
党纪国法规范自己的思想和行为。很
多大家平时评价不错的干部“出了事”，
从一个侧面说明这些干部在人前表现
尚可，但没有做到慎独，而暗室里的龌
龊总能被“第三只眼”看到。内心不敞
亮的人，总会“见光死”。

刘少奇曾主张把“慎独”作为共产
党员自我修养的方法加以运用。他指
出，共产党员即便在他个人独立工作、
无人监管、有做各种坏事的可能的时
候，他能够慎独，不做任何坏事。

一个人，在大庭广众之中，所言所
行合乎道德规范，不难，难的是独处一

室时仍然做得到、不走样；一个党员干
部，在各种监督之下，所言所行符合党
纪国法，不难，难的是在监督不到位之
时仍然行得端、立得正。

慎独是修养，是能力，更是功夫。
要做到慎独，必须从优秀文化传统、党
的宗旨意识、社会主义核心价值观等各
个方面汲取营养，不断净化和强化自身

的精神世界。只有广大党员干部都做
到慎独，才能使我们党永葆纯洁性，拥
有永不枯竭的战斗力。
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把“慎独”当信条

近日，在洛阳丰收农业机械装备有限公司生产
线上，“向阳红”拖拉机正源源不断组装下线。

该公司位于宜阳县产业集聚区内，占地面积
200亩，总投资4.68亿元，主要建设中大拖系列拖拉
机装配生产线、标准化整机试验检测中心和成品车
检测验收站。目前，该公司的经销商已有400多个，
覆盖了全国各地的农村市场。截至上半年，该公司
接到的以“向阳红”系列为主的产品订单近5000台。

记者 刘冰 通讯员 仝少飞 靳会利 摄

洛阳丰收农业机械
畅销全国

本报讯（记者 鲁博 通讯员 李建会）昨日从第11
届洛阳会盟荷花节承办方获悉，本届荷花节开幕两周，洛
阳银滩休闲农业观光园已累计接待游客12万余人次，大
大超过往届荷花节同期游客量。

目前，园中各类精品荷花竞相绽放，进入最佳赏花
期。在承办方投资兴建的洛阳银滩休闲农业观光园内，
水上栈桥、磨盘小道、水上乐园、游船、儿童乐园等，满足
了不同年龄段游客的需求。此外，承办方将继续在每个
周末为游客送上精彩的综艺节目和民俗展演。

会盟荷花节两周迎客
逾12万人次

本报讯（记者 申利超 通讯员 李向鑫 安然）近
日，《2014 年上半年新浪政务微博报告》出炉，市公安
局官方微博@平安洛阳在第二季度河南省政务机构
微博影响力排行榜中排名第六，列地级市公安微博
首位。

截至目前，“平安洛阳”粉丝数265.6万，发布微博数
2万多条。据统计，@平安洛阳新浪微博影响力在全国
21200个公安政务微博中动态保持在20名左右。今年
以来，@平安洛阳开展的“微访谈”“微辟谣”等活动，对净
化我市网络环境起到了积极作用。@平安洛阳举行的各
类微活动4次入选《新浪政务微博运营案例精选》，被新
浪微博在全国推广。

新浪政务微博二季度排名出炉

“平安洛阳”居全省第六

本报讯 （记者 申利超 通讯员 任双波）7 月 25
日，第十二届全国见义勇为英雄模范表彰大会在北京召
开，我市代俊锋、赵利科获“全国见义勇为模范群体”荣誉
称号。

2012年7月5日下午，伊川县城关镇董村男青年赵
利科和代俊锋驾车途经伊川县县城南花坛时，遇见危急
一幕：民警在拦截抓捕盗窃摩托车犯罪嫌疑人时，遭遇3
名持械歹徒袭击。赵利科、代俊锋挺身而出，协助民警勇
斗歹徒。

此次评选表彰活动由中宣部、中央综治办、公安
部、解放军总政治部、全国总工会、共青团中央、全国妇
联、中华见义勇为基金会联合举办，我省共有 6 人受到
表彰。

我市两青年获“全国
见义勇为模范群体”称号

丰厚的历史文化资源是洛阳的瑰
宝，是不可复制的发展资本。但文化资
源不等于文化产业。如何在保护、传承
的同时，实现文化资源与经济的融合发
展，是当下我市建设中原经济区文化示
范区的重大命题之一。

7 月 25 日，由市文化产业协会主办
的第二期洛阳文化产业论坛在凤翔山庄
举行。洛阳唐三彩陶艺博物馆馆长高水
旺、洛阳龙门博物馆馆长王迪、洛阳市艺
术研究院执行院长邵斌、洛阳圣城文化
传播有限公司总经理赵志乐，结合“实
战”经验就“如何利用历史文化资源进行
产业开发”发表独到见解。

加快研发 继承创新
20世纪80年代，在全国大大小小的

城市都能看到唐三彩的身影，生产厂家发
展到300多家。市场饱和之后，大部分生
产厂家因产品卖不上价而破产或停业。

在此情况下，高水旺决定从创新上

找到突破口。2013年，他牵头成立了河
南省唐三彩工程技术研究中心，联合清
华大学和合肥工业大学，就唐三彩的原
材料进行研发，结合流行元素创作新产
品。目前，唐三彩已成为我市文化产业
名片。

高水旺表示，目前洛阳有很多文化
资源已形成产业，如酒文化、牡丹文化、
青铜器文化、唐三彩陶瓷文化，但这些产
业过于分散，不能相互呼应。如果建设
一个文化产业园，形成合力，将会产生

“1＋1＞2”的效果。

让文化产权与资本对接
作为我市首批民营博物馆之一，龙

门博物馆是国内较早尝试民间公益性文
化事业场所与文化产业权益共有模式的
文化产权研究、展示、交易平台。

该博物馆馆长王迪解释，文化产业
权益共有的过程是以文化产业为切入点，
通过资本的链接回到文化产业中去，真正

做到资本长期为文化产业注入活力。
龙门博物馆致力于打造四位一体的

文化产业权益交易平台:一是科学的交
易系统平台；二是博物馆功能延伸的平
台；三是学术研究的平台；四是多媒体宣
传推广的平台。

王迪说，只有在文化部门的引领下，
让文化产权与金融业对接，才能使文化
在产业中彰显活力和价值。

摸清家底 多元开发
对我市文化历史资源的转化开发，

邵斌认为，要先摸清楚家底。我市有 6
种资源可被开发：一是神话传说，如河图
洛书、洛神、牡丹仙子等；二是历史典故，
如入周问礼等；三是文物遗迹；四是民间
艺术及非物质文化遗产，如河洛大鼓、宫
灯、二鬼摔跤等；五是工艺美术，如唐三
彩等；六是文献史料。

“摸清家底后，应尽快成立专门机
构，制订发展规划。”邵斌说，一是要对这

些历史文化资源进行再现性开发，与旅
游项目紧密对接；二是要进行延伸性开
发，利用历史文化资源进行文化衍生品
的创作；三是要尽快搭建文创产业融资
平台，解文化企业发展之困；四是要创建
洛阳文化创意产业示范区。

用活“符号”开发文化酒
洛阳圣城文化传播有限公司总经理

赵志乐认为，洛阳开发文化酒有以下优
势：一是区位优势。洛阳对海内外炎黄
子孙具有极强的吸引力，为文化产品提
供了巨大的市场发展空间。二是品牌优
势。老子与孔子在全球的影响力大，开
发相关系列文化酒有故事依托，便于开
展互动体验式营销。三是资源优势。酿
酒鼻祖杜康在华人圈有极高的知名度，
拥有杜康村传统酿酒工艺的生产企业有
20多家，为洛阳文化酒的产业化发展提
供了条件。

本报记者 常书香 通讯员 孙若楠

第二期洛阳文化产业论坛举行

用活“符号”促成产业

本月，市人大常委会组织常委会委
员和人大代表，对我市各职能部门执行

《洛阳市城市中小学校幼儿园规划建设
管理条例》情况开展执法检查。

条例有效保护了城市教
育用地

2007年9月，《洛阳市城市中小学校
幼儿园规划建设管理条例》经省人大常
委会批准正式颁布实施。该条例有效保
护了城市教育用地，一定程度上缓解了
城市区中小学校、幼儿园不足的矛盾，促
进了我市教育事业的健康发展。但是，
由于各种原因，我市部分区域开发建设
时，侵占教育用地，中小学校、幼儿园没
有与住宅区同步规划、同步建设等现象
依然存在。

此次，市人大常委会开展执法检查
的重点包括：将中小学校、幼儿园规划建
设纳入国民经济和社会发展及城市总体

规划情况，规划中小学校、幼儿园建设用
地执行和使用情况，中小学校、幼儿园规
划建设资金保障及建设配套情况，各行政
管理部门履行职责情况等。对在执法检
查中发现的问题，市人大常委会将对市政
府提出整改工作要求，同时市人大常委会
将视整改情况开展专题询问和质询工作。

条例对学校建设数量及
规模均有要求

条例对中小学校、幼儿园的规划编
制、建设资金投入、教育用地的标准及规
划等，都做出了明确规定。

例如，在编制中小学校、幼儿园布局
专项规划时，中小学校、幼儿园建设数量
及规模，应当符合每 2 万人口区域内预
留1所36个班规模的中学建设用地，每1
万人口区域内预留1所24个班规模的小
学建设用地，每5000人口区域内预留1
所6个班规模的幼儿园建设用地。

为更好地贯彻执行条例，2012 年 1
月，市政府常务会议审议通过了《洛阳市
城市中小学校幼儿园规划建设管理条例
实施细则》。其中规定，新区开发建设的
中小学校、幼儿园，中学生均用地不低于
20平方米，小学生均用地不低于15平方
米，幼儿园生均用地不低于 13 平方米；
旧区改建的中小学校、幼儿园，中学生均
用地不低于15平方米，小学生均用地不
低于10平方米，幼儿园生均用地不低于
10平方米，中等职业学校应当根据需要
适当提高生均用地标准。

在教育用地、校舍资产保护方面，条
例规定，禁止任何单位和个人将预留的
中小学校、幼儿园建设用地转作他用。
任何单位、组织和个人不得侵占、破坏中
小学校、幼儿园用地及教育教学设施；不
得在中小学校、幼儿园用地范围内新建、
扩建教职工住宅。中小学校、幼儿园的
土地、校舍不得改变用途，不得转为经营
性资产。

多策并举保障条例贯彻执行

执法检查组相关负责人介绍，近
年，我市在贯彻执行条例方面做了积极
的工作。

一是通过印制宣传册、媒体宣传、普
法教育等形式进行广泛宣传。二是完善
规划编制，优化城区中小学校布局，市人
大常委会已原则批准《洛北城区中小学
布局规划》，并拟于近期对《洛北城区中
小学布局规划修改方案》进行再次审议；
同时，各县（市）区相关规划正在编制
中。三是开展对条例贯彻执行情况的执
法检查，更好地督促有关部门贯彻落实。

8月下旬，市人大常委会将听取审
议条例贯彻执行情况汇报。市人大常
委 会 还 公 布 了 联 系 电 话 ：63911309、
63936785，邮箱：lyrdjkww@126.com，
欢迎广大群众提出意见和建议。

本报记者 李迎博 通讯员 武晓畅

市人大常委会开展《洛阳市城市中小学校幼儿园规划建设管理条例》执法检查

缓解“上学难”必须保障教育用地

夜已深。忙了一天的李继波轻轻
推门，发现妻儿已睡熟，便又退回客厅，
躺在沙发上休息。儿子的作业本打开
着，李继波随手翻看起来。

儿子在日记里写道：“宝宝好可怜，
今天爸爸说好带我逛公园的，走到半路
又不去了……”

看着儿子歪歪扭扭的字迹，想着这
些天多次对儿子食言的无奈，李继波默
默流泪，一夜无眠。

2007 年从部队转业后，李继波一
直在洛阳北控水务集团有限公司涧东服
务营销分公司从事抄表服务工作。同
时，他还是分公司唯一一位送水司机。

供水一旦出现意外，送水车必须立
即跟上，保障居民临时用水。这种特殊

性，要求李继波必须一年 365 天、一天
24小时保持备勤状态，节假日也不能离
开公司辖区。

李继波说，去澡堂洗澡，都要提前
给值班室打电话报告，中间不放心还要
多次跑出来看看有没有未接来电。经
常是一分钟前答应儿子的事情，一分钟
后就得变卦。

不仅如此，因为工作性质，李继波
常常无暇顾及在孟津老家的老母亲。

李继波是独生子。父亲几年前离
世，老家只剩母亲一人。每次回家，李
继波总是急急忙忙扒拉两口饭，抓紧回单
位。前年春节，李继波刚把妻儿送到老
家，即接到单位任务通知，扭头就要走。

母亲一把拉住李继波的摩托车：

“人家都过年，咱家不过年？单位离了
你，就不转啦？”

李继波不知道如何向母亲解释，点
点头，说：“俺单位确实离不开我。”

李继波说：“妈，城市不像咱家，
这大过年的，要是没水，厕所都上不
成……我也想在家多待会儿，可心里有
事，吃不安生……”

没等李继波说完，母亲转身回屋，
兜了饺子出来：“到单位吃——快点儿
回去吧，路上慢点儿……”

六七年过去了。李继波很是欣慰，

家人越来越理解他的工作，孩子也越来
越懂事了。

有一回，见李继波忙着送水，儿子
也主动上前帮忙抬水。当晚，儿子在日
记里写道：“……抬上楼，一桶水只剩下
半桶，衣服也湿了，可我很高兴。再有
机会，我还想跟爸爸一起去送水！”

“老百姓有多需要你，你的工作就
多有价值。”李继波说，“想想居民没水
时的焦虑，再想想他们盼到水的兴奋，
再苦再累我也能坚持！”

本报记者 孙自豪

一位送水司机的坚守

申艳梅

昨日，在高新区洛阳农丰农业科技有限公司优
质核桃树苗圃里，员工们顶着烈日对移栽的核桃树
苗进行田间管护。

作为我市农业产业化龙头企业，该公司目前已
建成万亩核桃树苗示范基地，拥有省内最大的核桃
树苗繁育苗圃，每年可供成品核桃树苗300万株，生
产规模进入全国前三位。为把核桃产业做大做强，
今年年初，该公司与香港三阳公司签订核桃深加工
合作协议，新建的800平方米核桃加工车间将于年
内投用。 记者 潘郁 特约记者 王思臣 摄

洛阳农丰：
做大做强核桃产业


